
В П Е Р Е Д И -  
ПЕРВАЯ

одведены итоги соревнования сквозных смен 
оперативного персоналам март. Этот весенний 
месяц принес успех коллективу первой смены 

во главе с Владими
ром Житным.

В том, что смена 
№ 2 заняла второе 
место, есть значи
тельная заслуга Анд
рея Ш ацмана, кото
рый в дни отпуска  
НСС Сергея Шаршуна 
исполнял его обязан-1 
ности.

В первом кварта
ле Чернобыльская станция достигла наилучших по
казателей среди АЭС Украины, и в этом трудовое со
ревнование несомненно сыграло свою положитель
ную роль. Важно тщательно проанализировать плю
сы и минусы соревнования, которое, безуслсГвно, нуж
но развивать и совершенствовать, не забывая, что 
моральным стимулам необходимо давать приорите
ты.

Ирина ЖАБОЛЕНКОу 
начальник цеха жилищно-коммунального хозяйства

аботники МЖКХ прилагают немало усилий, что
бы улицы и дома Славутича радовали своей чис 
тотой, красотой, опрятностью  жителей и гостей 

города. С приходом весны забот еще добавилось, ведь 
это пора посадки цветов, кустарников, деревьев, пора 
приведения в порядок газонов. Все это имеет конкрет
ную цель — сделать Славутич по-настоящему городом 
цветов и зелени.

А дома, где мы живем? В каком они состоянии?
Чтобы стимулировать работу в этом направлении, 

организовано соревнование среди рабочих жилищно
эксплуатационных участков и коллективов общежитий. 
Администрация МЖКХ совместно с профсоюзным ко
митетом подвели итоги трудового соперничества за 
март.

Первое место присуждено рабочим ЖЭУ-3 А.В. Дем
ченко, А.В. Кирильченко, С.В. Слипченко, которые об
служивают дом № 11 по проспекту Дружбы народов.

На втором и третьем местах А.В. Спиридонова, 
Т.С. Ивашко, А.М. Тукун (ЖЭУ-2, Киевский квартал, 12) 
и А.Ф. Сусленко, Е.М. Сусленко (ЖЭУ-1, Рижский квар
тал, 9).

Коллектив общежития № 5 из М осковского кварта
ла, 1 во главе котброго заведующая А.И. Зелинская, 
признан лучшим в марте. Вторая премия станет награ
дой коллективу общежития № 5 поселка Лесной, где 
заведующая Л.Н. Ларионова. Символично, что оценка 
“ отлично” получена общежитиями под пятыми номе
рами.

Третье место разделили представители общежитий 
№ 4 и № б из Добрынинского квартала, возглавляе
мые Л.И. Торцевой и Г.А. Лысенко.

Что ж, хорошо поработали — получите премию. По
здравляя победителей, хочется пожелать им не оста
навливаться на достигнутом.

ациональная Академия наук, Космичес
кое агентство Украины, Институт эндо
кринологии и обмена веществ, междуна

родная корпорация “Bondtech”, Чернобыль
ская АЭС, ассоциация “Сервиспром атом ”, 
фирма “АКСОН” и другие выступили органи
заторами международной научно-практичес- 
кой конференции “Экономика и Чернобыль- 
96”, которая будет проводиться 23-26 апре
ля. Ее цель —• широко обсудить проблемы, 
связанные с ликвидацией последствий чер
нобыльской катастрофы в контексте обще
экономических, экологических, финансовых, 
социальных, политических и других аспектов 
нашей жизни. Рекомендации этого научного 
собрания, как надеются его организаторы, 
должны быть сориентированы, прежде все
го, на оздоровление украинской экономики в 
целом, что поможет образовать реальные 
условия для развязывания узла чернобыль
ских проблем.

ЧТОБЫ ПЕРСОНАЛУ БЫЛО УДОБНО
Евгений СТЕЦЮК, 

заместитель начальника 
цеха санитарного обслуживания

В начале года, как информировала читателей газета 
“Новости ЧАЭС”, на Семиходах введен в эксплуатацию 
новый санпропускник, хозяевами которого стали жен
щины. Что и говорить, он явно отличается от других, а 
точнее — один из лучших, соответствует всем санитар
ным нормам и требованиям. Но, как известно, усовер
шенствованию нет предела. Ему всегда находится мес
то. Руководствуясь этим мудрым житейским правилом, 
администрация цеха санитарного обслуживания стре
мится, чтобы санпропускник был еще удобней, а его 
посетители чувствовали себя по-домашнему уютно. Как 
и планировалось, будет здесь оборудовано комнату ги
гиены. Сейчас стремимся к тому, чтобы в помещении

звучала музыка, создавая хорошее настроение и 
по дороге на работу, и на обратном пути< Уже за
казано соответствующую аппаратуру. Надеемся, 
что скоро она будет установлена.

Коллектив цеха не прекращает поисков путей 
для создания дополнительных удобств работни
кам ЧАЭС» К примеру, порой возникает вопрос, 
где лучше разместить форменную одежду, ухо
дя в отпуск, В мае эта проблема будет снята с 
повестки дня. В Семиходах мы оборудуем спе
циальную камеру хранения. Одновременно здесь 
будет приниматься одежда в химчистку, В пос
ледней тоже есть острая необходимость. Ведь со 
дня выдачи прошло более года и она, конечно, 
загрязнилась. В чистой куда приятней. Есть у нас 
свои трудности. Но, думаю, их тоже решим. Глав
ное — чтобы людям было удобно. Для них и ста
раемся.

ЗАСЕДАНИЕ ЛИГИ 
ИСТОРИЧЕСКИХ ГОРОДОВ

С остоялось первое вы ездное  
заседание главного  совета Лиги  
исторических город ов Украины , 
сущ ествую щ ей почти  год . Лига, 
созданная по инициативе А ка д е 
мии Наук Украины  и м эра Киева  
Л еонида К осаки в ско го , о б ъ ед и 
няет города, св я зан н ы е м еж ду  
собой и с то р и чески м  п р о ш л ы м . 
Чернигов, П утивль, Галеч, Чугу- 
ев, В ы ш город, Ж итом ир  и другие  
города входят в ее главны й со 
вет. А всего в членах Лиги со сто 
ит 73 города Украины . В порядке  
и с кл ю ч е н и я  в Л и гу  п р и н я л и  и 
С лавутич, которы й им еет черн и
говские координаты  с киевским  
п од ч и н ен и ем , хотя  п рав о  в с ту 
пать в Лигу им ею т то л ь ко  горо
да, старш е 300 лет.

В п ервы й день  в ы езд н о е  з а 
с е д ан и е  н ачал ось  в Ч ерн и гов е , 
где п р и с утств ую щ и х  п о п р и в е т
ств о в ал и  Л е о н и д  К осаки в ски й  и 
п р е д с е д а т е л ь  Ч е р н и г о в с к о го  
о б л а с тн о го  С о в е та  и го с а д м и -  
н и стр ац и и  П етр  Ш ап ов ал .

У ч а с тн и к и  з а с е д а н и я  п о б ы 
вали на Ч А Э С , где п о з н а к о м и 
лись  с р аб отой  п ер со н а л а , с м е
р о п р и я т и я м и  по  п о в ы ш е н и ю  
б езо п ас н о й  р аб оты  стан ц и и .

В д р ев н ем  Л ю б еч е  у ч а с т н и 
ки засе д ан и я  п р ин ял и  о б р а щ е 
ние к В ер хо в н о м у С о в ету  и К а 
б и н е ту  м и н и с тр о в  У кр а и н ы  “О 
п р а зд н о в ан и и  900-л ети я  п ер в о 
го о б ъ е д и н и т е л ь н о го  Л ю б е ч с -  
ко го  с ъ е з д а  к н я з е й  К и е в с к о й  
Р у с и ” .

Наш долг, —  подчеркивает
ся в обращ ении, —  помочь воз
родить и сберечь летописны й  
город Лю беч, в котором собра= 
лись князья Киевской Руси к 
1097 году на первый объедини
тельны й съезд. И в дальней
шем, несмотря на разногласия, 
собирались здесь князья для 
мирны х соглаш ений.

А в субботу вечером участ
ников заседания п р и в етств о 
вал молодой Славутич.

*  *  *

Ha снимках: в в е р х у —  вы ез
дное заседание Л иги  в Черни
гове; вст реча в Л ю бече; вни
зу  —  гост и на Чернобы льской
АЭС .

Ф о т о  Юрия Павленко.

ДОСТИГНУТОЕ 
-  НЕ ПРЕДЕЛ



НОВАЯ 
СТРАТЕГИЯ ЗДОРОВЬЯ

Городской Совет народны х депутатов, его исполком напря
женно работают над программой развития Славутича по проек
ту Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) “Здоровые го
рода ” . Об этом корреспондент “Новостей ЧАЭС” попросил рас
сказать первого заместителя председателя Совета по исполни
тельной работе В.К. Ж ИГАЛЛО:

— Отсчет работы над проек
том ВОЗ “Здоровые города” ве
дется с июня 1994 года, когда в 
Славутиче была лроведена пер
вая в Украине международная 
научно-практическая конферен
ция по его реализации. Украинс
кий центр здоровья, как ведущая 
организация по осуществлению 
проекта, принимает участие в 
отработке его модели в Славути
че.

Практическое внедрение но
вой стратегии здоровья в горо
де началось с ф ормирования  
новых взглядов на проблему у 
руководителей всех рангов, спе
циалистов. Инициатором ее ста
ли руководители исполкома и 
медико-санитарной части.

Первым шагом в работе над 
проектом стало создание комис
сии по разработке программы  
“Славутич —  здоровый город”, 
которой совместно с Киево-Мо- 
гилянской академией было пору
чено разработать и внести на ут
верждение проект программы. 
Такую программу на 1996-2000 
годы мы уже имеем.

Вторым —  подготовка специ
алистов по вопросам формиро
вания, сохранения и укрепления 
здоровья. Были организованы  
выездные курсы здравоохрани
тельной медицины кафедры са- 
нологии Киевского института  
усоверш енствования врачей. 
Учителям города прочитаны лек

ции по курсу школьной валеоло- 
гии.

Третьим — разработка, испы
тание и внедрение технологии, 
ориентированной на сохранение и 
укрепление здоровья. На вооруже
ние была взята компьютерная кон
сультационно- диагностическая  
оздоровительная программа “Пас
порт здоровья”, разработанная Ук
раинским центром здоровья.

Она позволяет определить  
уровень здоровья человека и назна
чить ему для оздоровления немеди
каментозные средства или же на
править его на более глубокое об
следование для назначения амбула
торного или клинического лечения. 
Такое обследование взрослого на
селения было проведено в 1995 
году в процессе ежегодной диспан
серизации. Результаты обследова
ния показали, что 42 процента  
взрослого населения имеет низкий 
уровень ф изического здоровья, 
23,2 — ниже среднего, 27,8 —  сред
ний, 6-8 —  выше среднего и только 
0,2 процента — высокий уровень. То 
есть, 65 процентов населения горо
да требует немедленного оздоров
ления.

Четвертым —  разработка и вне
дрение системы контроля за ходом 
реализации проекта ВОЗ “Здоровые 
города”. Для объективной оценки ее 
результатов была предложена сис
тема мониторинга и оценки показа
телей, которые характеризуют по
ложительное здоровье населения и

факторы, его формирующие.
Полученная статистика состо

яния здоровья населения сы гра
ла положительную  роль в ф ор
мировании отношения руководи
телей разных ведомств, предпри
ятий к проекту.

В июне прошлого года в Д не
пропетровске состоялась вторая 
Всеукраинская научно-практичес- 
кая конференция по проекту ВОЗ. 
Делегацию Славутича представ
лял я и начальник м едико-сани
тарной части В.Н. Ш иленко, кото
рый вы ступил  с д о кл а д о м  по 
опыту работы в реализации идей 
проекта в городе.

12 июля прошлого года испол
ком решил подать официальную  
заявку на участие С лавутича в 
Международном проекте ВОЗ “Го
рода з д о р о в ь я ” . С е й ч а с  ид ет  
оф ициальное признание города  
Славутича как города здоровья в 
Е в р о п е й с ко м  Р е ги о н а л ь н о м  
Бюро ВОЗ.

Основным координирую щ им

органом по проекту в городе есть 
ком итет управления проектом  
которы й поручено возглавлять  
мне. В составе комитета управле 
ния р у к о в о д и те л и  го р о д с ки х  
предприятий и учреждений.

На очередном заседании ко
митета был рассмотрен вопрос о 
состоянии работы над перспек
тивным планом внедрения проек
та. Были освещены новые техно
логии в ф о р м и ро вании  с о зн а 
тельности по отношению кздоро  
вью и стимулирование защитных 
сил организма немедикаментоз  
ными средствами.

В начале года проведено ан
кетирование среди горожан с це
лью определения места здоровья 
в структуре жизненных ценностей 
человека и получение предложе
ний относительно развития горо
да до 2000 года в условиях про
екта. Предложения будут исполь
зованы при разработке стратеги
ческой комплексной программы  
развития города.

Из выступления председателя ОПК ЧАЭС Алексея 
ЛЫЧА перед делегатами международной конференции

За время, прошедшее после аварии на 4-м энергобло
ке ЧАЭС, трудовой коллектив неоднократно испытывал
ся на прочность принятием на различных государствен
ных уровнях решений о досрочном прекращении работы 
станции, что всегда ставило под угрозу.безопасность ее 
эксплуатации. Наблюдаемый после принятия очередных 
решений отток высококвалифицированных кадров, неиз
бежно приводил к увеличению нарушений в работе ЧАЭС. 
Стабилизация коллектива, приток молодых специалистов 
дал и возможность в 1995 году закрыть все вопросы, свя
занные с персоналом, работающим на ядерных установ
ках, который соответствует нормативным требованиям.

На сегодняшний день на ЧАЭС работают люди, свя
завшие свою судьбу с этим объектом и проживанием в 
Славутиче, который может служить образцом разумного 
сосуществования предприятия и города. Отсутствие дру
гих предприятий в регионе ставит в полную зависимость 
существование г. Славутича от ЧАЭС.

Подписание Меморандума без учета всех этих особен
ностей не может не вызывать серьезную озабоченность 
работников ЧАЭС и жителей Славутича.

Мы неоднократно слышали о заинтересованности За
пада в развитии демократических процессов в Украине, 
но я не могу понять, как могут сочетаться демократичес
кие принципы, проповедуемые на словах, с принятием ре
шений без учета социальной защиты работников предпри
ятия, известного всему миру, являющихся жителями Ук
раины.

На мой взгляд, разработка комплексной программы со
циальной защиты персонала ЧАЭС при выводе ее из экс
плуатации и финансирование данной программы явились 
бы вкладом мирового сообщества в строительство демок
ратического государства в Украине. Не имеет права госу
дарство называться демократическим, если в нем игно
рируются права рабочих, особенно под давлением извне.

Хочу подчеркнуть следующее: ситуация, возникшая на 
ЧАЭС, —  это типичная ситуация, которая может возник
нуть при выводе любой АЭС из эксплуатации. От того, как 
будут решаться вопросы социальной защиты работников 
ЧАЭС, зависит будущее атомной энергетики.

Трудно предсказать, как будут развиваться события 
на ЧАЭС при подходе к срокам закрытия, предусмотрен
ным в Меморандуме. Но одно можно сказать с увереннос
тью: без соответствующей программы социальной защи
ты персонала и жителей г. Славутича у нас не останется 
высококвалифицированных специалистов для обеспече
ния безопасности остановленных энергоблоков. Нельзя 
заставить талантливого художника, запретив ему рисовать 
картины, работать сторожем в картинной галерее.

При определении дальнейшей судьбы ЧАЭС нужны 
взвешенные решения.

конференции Международной Федерации профсоюзов 
работников химической и горнодобывающей промыш
ленности. энергетики и разнорабочих (ICEM)

В течение 10 лет после чернобыльской катаст
рофы, работники станции обеспечивают ее ежед
невную эксплуатацию и безопасность объекта “Ук
рытие”. Существенное повышение безопасности 
станции было обеспечено за счет вложения более 
300 млн. долларов США.

Тем не менее остаются актуальными техничес
ки сложные и дорогостоящие задачи, связанные с 
любым вариантом закрытия ЧАЭС: наращивание 
надежности объекта “Укрытие”, долгосрочная экс
плуатация хранилищ отработанного ядерного топ
лива.

Правительства стран "большой семерки" по
требовали от правительства Украины досрочного 
вывода из эксплуатации ЧАЭС. После долгих пе
реговоров правительство Украины решилось на 
этот шаг. Однако интересы работников ЧАЭС, их 
семей и всех, кто занят в сфере обслуживания мо- 
ноиндустриального города Славутич, полностью 
проигнорированы с единственной целью — сни
зить общую стоимость мероприятий по закрытию 
ЧАЭС.

Меморандум о Взаимопонимании (т.е. соглаше
ние между Украиной, “большой семеркой” и Евро
пейским Советом) предусматривает абсолютно не
достаточную сумму в 4 млн. долларов США на со
циальные нужды работников станции и жителей 
города Славутича. Этих денег не хватит даже для 
начала работ по разрешению сложнейшего комп
лекса проблем, связанных с закрытием ЧАЭС.

Устойчивая позитивная культура безопаснос
ти персонала признается во всем мире необходи
мым условием безопасной эксплуатации ядерных 
объектов.

Однобокое политическое решение правитель
ства Украины и лидеров стран “большой семерки” 
оказывает негативное влияние на моральное состо
яние персонала ЧАЭС, таким образом, подрывает 
эту культуру безопасности и соответственно сни
жает безопасность эксплуатации станции.

Совершенно очевидно, что Украина в своем ны
нешнем экономическом положении не сможет са
мостоятельно достойно решить социальные про
блемы, порождаемые закрытием ЧАЭС. Одновре
менно ясно, что эти задачи не решаются также и с 
помощью средств, обещаемых международным со
обществом.

Досрочное закрытие ЧАЭС может быть осуще
ствлено только при реализации следующих усло
вий:

1. Создание международного м,елевого фонда 
для закрытия ЧАЭС, поддержание персонала и тех
ники на уровне, достаточном для безопасного за
вершения процесса вывода станции из эксплуата
ции.

2. Выделение дополнительных фондов для 
решения всего комплекса социальных и экономи
ческих проблем, связанных с закрытием ЧАЭС.

3. Разработка всеобъемлющего плана со
циальной защиты, предусматривающего пере
обучение персонала и обеспечения достойной 
работой сотрудников ЧАЭС, включающего так- 
же разработку специальной программы разви
тия социальной инфраструктуры Славутича и 
создания рабочих мест, с четким указанием кон
кретных источников финансирования всего 
плана.

4. Осуществление строгого контроля со сто
роны независимых организаций, включая 
профсоюзы, за расходованием целевых 
средств, выделяемых на закрытие ЧАЭС.

5. Никаких действий по досрочному закры
тию ЧАЭС до выполнения поставленных усло
вий не должно предприниматься, поскольку ин
тересы людей, вернувших станцию к жизни и 
обеспечивших ее безопасную эксплуатацию в 
течение 9 лет, никоим образом не должны иг
норироваться.

Решение о закрытии ЧАЭС, выработка 
электроэнергии которой в национальном мас
штабе доходит до 10 %, остро ставит вопрос о 
комплексном развитии энергетики Украины. 
Рабочие и объединяющие их профсоюзы дол
жны сыграть существенную роль в формиро
вании политики сбалансированного энергети
ческого будущего.

Времени для неторопливых и отвлеченных 
размышлений на темы будущего ЧАЭС боль
ше нет. Если необходимые меры по улучшению 
ситуации не будут приняты сейчас — права ра
ботников ЧАЭС будут ущемлены. Безопасность 
эксплуатации будет подорвана. Международ
ная Федерация профсоюзов работников хими
ческой и горнодобывающей промышленности, 
энергетики и разнорабочих не можете этим ми
риться. Именно поэтому ІСЕМ и ее членские 
организации будут оказывать давление на свои 
правительства и международные структуры с 
тем, чтобы те выполнили свои обязательства, 
связанные с закрытием ЧАЭС и активно изыс
кивали достаточные средства для формирова
ния в полном объеме фонда по защите соци
альных и экономических интересов работни
ков ЧАЭС, их семей и населения Славутича в 
целом.

Работники ядерной энергетики, являющи
еся членскими организациями ІСЕМ, выража
ют свою крайнюю озабоченность фактом иг
норирования социальных последствий закры
тия станции.

Разработка комплексной социальной про
граммы безопасного закрытия ЧАЭС должна 
стать позитивным примером для подобных 
мероприятий в будущем. Более двухсот атом
ных реакторов по всему миру должны быть 
выведены из эксплуатации к 2010 году. Черно
быль — это только начало.

ПЛАНИРУЕТСЯ
СТРОИТЕЛЬСТВО

ХР А М А
По решению “кругло

го стола”, организованно
го украинским духовен- 
ством под руководством 
Блаженнейшего Филаре
та, 26 апреля на Софиевс- 
кой площади в Киеве бу
дет отслужено общую па
нихиду с участием служи
телей церкви и обще
ственных организаций.

Кроме того, в Шевчен
ковском районе на скло
нах Днепра планируется 
построить Храм памяти, 
где будут высечены на
звания сел,потерпевших 
от чернобыльской ката
строфы.

В Киеве подписано 
заявление о намерениях 
по созданию Междуна
родного Чернобыльско
го центра по ядерной бе
зопасности, радиоактив* 
ных отходов и радиоэко
логических исследова
ний (МИЦ— Международ
ный исследовательский 
центр). Заявление подпи
сали министр окружаю
щей среды и ядерной бе
зопасности Украины 
Юрий Костенко и замес
титель министра энерге
тики США директор де
партамента ядерной 
энергии, науки и техники 
Тери Леш.

* * *

Итогом международ
ной встречи в Москве 
ученых-атомщиков Рос
сии, Китая, Индии, Ирана 
стало решение о созда
нии Азиатского Фонда 
Термоядерных Исследо
ваний (АФТИ).

• * * *
Г оскоматом Украины 

предложил Комиссии Ев
ропейского Содружества 
около 30 проектов, на
правленных на повыше
ние безопасности четы
рех украинских АЭС. 
Предвидится, что эти 
проекты будут профи
нансированы в рамках 
программы TACIS в 1996 
году. Предлагается также 
отдельный проект, кото
рый касается гарантиро
вания безопасности Чер
нобыльской АЭС.

В Посольстве Фран
ции в Украине состоя
лась встреча рабочих 
фупп Украины и “боль
шой семерки”, на которой 
обсуждались проблемы, 
которые необходимо ре
шить для реализации до
говоренностей, достигну
тых в подписанном Ме
морандуме о закрытии 
ЧАЭС._________________

ПРЕМЬЕРА
СПЕКТАКЛЯ

Елена СЕМАШКО

М н о го ч и с л е н н ы х  
зрителей собрала в боль
шом зале пьеса Е.Швар
ца “Обыкновенное чудо”, 
обрадовала и удивила, 
вызвав после окончания 
спектакля горячие апло
дисменты. Цветы, ис
кренние поздравления, 
конечно же, тронули са
модеятельных артистов 
и режиссера этого кол
лектива Александра Вла- 
сенка. Нас, зрителей, 
взволновали интерес
ный материал, искрен
ность игры, прекрасные 
декорации и, конечно, ге
рои пьесы, образы кото
рых воплотили наши 
родные славутичские ар
тисты. Удачи вам, дру
зья! Надеемся увидеть 
еще раз не только эту, но 
и новые ваши театраль
ные работы.

НУЖНЫ 
ВЗВЕШЕННЫЕ РЕШЕНИЯ



НАЙТИ ДОБРЫЕ СЛОВА
В первом квартале нынешнего года 

коллектив ЦТАИ работал неплохо, стре
мился качественно выполнить постав
ленные производственные задачи, с 
пользой для здоровья организовать  
свой досуг. Принять это за итог — зна
чит остановиться на полпути в исполь
зовании имеющихся реальных возмож
ностей и резервов. Именно с таких по
зиций, критически обсуждали участни
ки общецехового собрания результаты  
своей деятельности.

—  Очень важно, -— делится впечат
лениями начальник цеха В.А. Комаров, 
—  посеять в душе каждого человека  
стремление к повышению результатов 
своего труда, как органической надоб
ности организма. Сформировать такую 
жизненную потребность нелегко, хотя 
путей к этому множество. о дна из со- 
с т а в л я ю ш и ) э т о й  с л о ж н о й  ц е п о ч к и  -

собрание, где есть возможность погово
рить о злободневных проблемах, откро
венно, начистоту, наметить реальные 
пути их решения, Собрание — индикатор 
основного мнения трудового коллектива, 
всеобщего направления деятельности на 
перспективу. Оно позволяет критически 
оценить не только работу цеха, его руко
водства, но и внешних служб, от которых 
зависит стабильность выполнения про
изводственной программы квартала, 
года в целом, создание хорошего микро
климата.

Хорошим стимулом в работе есть все
общее признание труда человека. И все
гда надо вовремя найти доброе слово 
тому, кто, используя свой опыт и знания, 
стремится к усовершенствованию свое
го мастерства, эффективному использо
ванию рабочего времени, повышению  
производительности ТРУД».

Согласно вступившему в силу с 1 янва
ря 1996 года Закону “ О некоторых вопросах 
налогообложения” отменяются льготы, пре
доставленные законодательными актами 
Украины по уплате ввозной пошлины, тамо
женных и акцизных сборов, а также НДС при 
ввозе, пересылке на таможенную террито
рию Украины подакцизных товаров как для 
дальнейшем реализации, таки для собствен
ного потребления гражданами Украины, ино
странными гражданами, лицами без граждан
ства, субъектами предпринимательской де
ятельности всех форм собственности, вклю
чая благотворительные фонды, объедине
ния граждан, религиозные организации, уч
реждения Национального банка, предприя
тия с иностранными инвестициями.

При этом следует обратить внимание на

порядок оформления импортируемых из-за

границы автомобилей.
Льгот с 1 января нет. Все категории граж

дан оформляют ввозимые из-за границы 
автомобили на общих основаниях. На им
портные автомобили уплачивается акциз, 
пошлина и налог на добавленную стоимость.

Вот формула, согласно которой они вы
числяются:

(В + 3 + М) х П / 100 = сумма налога на 
добавленную стоимость.

(В + 3 + М) х А / 100 = сумма акцизного 
сбора.

Где: В — стоимость автомобиля;
3 — сумма таможенных сборов;
М — пошлина от рабочего объема 

двигателя;
А — ставка акцизного сбора;
П — налог на добавленную стоимость

ЛЬГОТ БОЛЬШЕ НЕТ



В минувшее воскре
сенье в Славутиче стар
товал международный 
велопробег активистов 
природоохранного дви
жения трех стран: Украи
ны, Польши и Германии. 
Тридцать участников(по 
10 человек от страны)- 
стартовали на велосипе
дах под девизом “На пути 
развития энергии” по 
маршруту Славутич — 
Киев — Новоград-Волын- 
ский — Ривне — Щецен — 
Берлин. Участники вело
тура будут встречаться с 
местным населением, 
рассказывать о возмож
ностях использования 
альтернативных источ
ников энергии, организо
вывать конкурсы детс
ких рисунков, информи
ровать о деятельности 
экологических организа
ций.

На границе Черно
быльской зоны вело- 
кроссмены возьмут про
бы почвы, чтобы знать 
уровень радиоактивного 
загрязнения. Образцы 
чернобыльской земли 
повезут в Германию, где 
состоится ритуал их сим
волического захороне
ния. В Берлине 26 апре
ля в рамках акции “Сол
нечные часы” около 
Бранденбургских ворот 
взлетит в воздух макет 
атомной станции — сим
вол всей атомной энерге
тики. Участники велопро
бега будут задействова
ны в телепрограмме “Сто 
градусов”, в Чернобыль
ском реквиеме и анти- 
атомной демонстрации.

ничья
МЭРА

Леонид РОГОВОЙ, 
главный судья 
соревнований

В нашем городе за
вершился традицион
ный шахматный турнир 
“Славутич-96”, посвя
щенный памяти героев 
Чернобыля. Уровень 
участников был доста
точно высоким и турнир 
получил рейтинг, со
гласно которому стало 
возможным выполне
ние нормы международ
ного мастера. 14 шахма
тистов из 4 стран разыг
рали по круговой систе
ме главные призы. Побе
дителем стал мастер 
спорта из Беларуси 
В.Алексеев, который без 
поражений прошел не
легкую дистанцию тур
нира. На втором и тре
тьем местах финиширо
вали В.Козяк из Тернопо
ля и А.Панченко из Рив- 
ного, которые набрали 
по 8,5 очков.

Завершился турнир 
сеансом одновременной 
игры, который провел 
гость из Югославии Му
хамед Борич. Он не про
играл ни одной партии, 
а почетную ничью смог 
достичь с мэром Славу
тича В.П.Удовиченко.

весной у футболь
ных болельщиков 
всегда связаны  

приятны е ассоциации, 
ведь это пора встреч 
после зимнего перерыва 
с любимой игрой, коман
дой, игроками. В минув
шем году славутичский 
“Восход” буквально вор
вался во вторую лигу  
чемпионата Украи
ны. Первый круг 
для дебю танта  
прошел не очень 
успешно, команду 
лихорадило и на 
это были свои 
причины. Дебюти
ровать на столь  
высоком уровне очень 
сложно и, как подчерк
нул на предсезонной  
встрече в Славутиче от
ветственный секретарь 
Киевской областной фе
дерации футбола Петр 
Безносенко, — “еще не 
было в Украине, да и в 
мире, аналогов, чтобы за 
сезон команда прошла 
путь от коллектива физ
культуры до клуба мас
теров”. В стартовом по
единке второго круга  
славутичане в Чернигове 
по всем статьям уступи
ли местной “Десне” со 
счетом 0:2. И поэтому бо
лельщ ики с тревогой  
шли на стадион, где 
впервые в сезоне состо
ялся матч “Восхода” с 
командой “Газовик” (Ко- 
марное). Тяжелая была 
игра, чувствовались не- 
сыгранность игроков, от
сутствие игровой прак-

тики, да и волнение первой 
встречи со зрителем накла

АПЛОДИСМЕНТЫ
“ ВОСХОДУ”

дывало свой отпечаток на 
матч. Однако важен резуль
тат (это, кстати, любит под
черкивать главный тренер 
“Восхода” Игорь Ш амен- 
ков). А результат оказался 
победным — 1:0. В первом 
тайме отличился Валерий 
Кинаш енко. Призы были 
вручены лучшим игрокам  
матча О легу Давиденко, 
Владимиру Александренко 
и львовянину Тарасу Чопи
ку.

Во втором матче на сво
ем поле “Восход” принимал 
жидачевский “Авангард”, 
которы й в предыдущем  
туре уступил “Десне” 0:2. В 
первом тайме, несмотря на 
территориальное превос
ходство и ряд голевых мо
ментов, счет не был открыт. 
А после перерыва много
численные зрители получи
ли настоящ ее удоволь
ствие от игры “Восхода”, 
забившего в ворота сопер

ника четыре безответ
ных мяча. Их авторами 
стали Мирон Буфан, Ви
талий Павленко и дваж
ды Роман Ш пирнов. 
О собенно красив был 
четвертый гол, когда Ро
ман, использовав хлест
кую передачу с правого 
ф ланга, головой бук
вально “вколотил” мяч в 

сетку на уровне 
е в р о п е й с к и х  
стандартов. Что 
ж, с такой резуль- 
тативной игрой 
“Восход” может 
сберечь прописку 
во второй лиге. А, 
впрочем, шансы 

команд болельщики мо
гут оценить сами, про
анализировав турнир
ную таблицу:

Команды И О

1. Ц С К А  24 55
2 .  К а л у ш  24 50
3 .  Х у т р о в и к  24 45
4 .  Н и в а  23 43
5 .  С и с т е м а
Иорекс 24 43
Е. І 0 Д И І І К  23 39
7. Десна 23 39
I .  Г а л и ч и н а  24 38
! .  Г арай 24 38
1 0 .  Оболонь 24 38
I I .  К е р а м и к  24 36
1 2 .  Г а з о в и к  24 35
1 3 .  А в а н г а р д  23 зз
1 4 .  Карпаты 24 31
1 5 .  І 0 С К 0 Д  23 27
1 8 .  С к и ф ы  24 23
1 7 .  ВЛИМПИО 23 22
1 1 .  Рось 23 20
ІЯ.АгрОТеХСерВНС 24 16
21. Мелиоратор 23 12
2 1 .  Че рн им ор ск - 2 23 5

ПРИЗЫ -  гостям.
БЛАГОДАРНОСТЬ -  ХОЗЯЕВАМ

Олег ТРУХАН, 
тренер по футболу

первые в Славути
че прошел детский 
м еж д ун ар о д н ы й  

турнир по мини-футболу 
среди юношей, посвящен
ный памяти героев Черно
быля. В этом, безусловно 
престижном турнире, при
няли участие 12 команд из 
ведущ их футбольных 
школ Москвы, Санкт-Пе- 
тербурга, Киева, Гомеля, 
Чернигова и других. Сла
вутичский детский футбол 
был представлен тремя 
командами: “С лавия”, 
“Энергия” и “Каскад”. Наи

более успешно выступили иг
роки “Энергии”, занявшие пя
тое место. И хотя для юных 
наших футболистов это был 
первый турнир такого уров
ня, они сумели в отдельных 
встречах продемонстриро
вать интересную игру. Специ
алисты, тренеры отметили 
неординарные действия иг
роков “Энергии” Сережи Рож
ка, Димы Бровкина, Дениса 
Гребенчука, Димы Соболева, 
Жени Туркени, а также пред
ставителей “Каскада” — Коли 
Маращука, Вани Климпуша, 
Андрея Герасимова, а врата
ря этой команды Борю Стар- 
ченко единодушно признали 
лучшим голкипером турнира.

Первое место и главный 
приз — хрустальную вазу —

выиграли наши гости из 
С анкт-П етер бургско го  
“Приморца”, обыгравшие 
в финале гомельчан со 
счетом 3:1. В матче за тре
тье место черниговская 
“Юность” обыграла своих 
земляков из команды  
“Десна” со счетом 15:2.

Этот турнир состоялся 
благодаря спонсорам и 
должен стать традицион
ным. Особенно хочется 
отметить роль родительс
кого комитета футбольной 
школы и его председателя 
— Е.В.Лобцова, который 
немало сделал для орга
низации турнира. Гости 
выразили надежду на 
встречу в следующем  
году.

МЯЧ — НА ЦЕНТР
автра стартует чем
пионат Черниговской 
области по футболу 

среди команд первой лиги. 
Как известно, в этих сорев
нованиях принимают учас
тие и футболисты Славути
ча. Напомним, что наша ко
манда в прошлом году впер
вые заняла пятое место в 
итоговой турнирной табли
це. Славутичские игроки и в 
нынешнем сезоне полны 
желания продемонстриро
вать хорошую игру и пора
довать своих поклонников. А 
на старт выходит 14 команд: 
“Факел" (Варва), "Экспресс" 
(Прилуки), “Буревестник" 
(Чернигов), "Чексил” (Черни

гов), “Звезда" (Корюковка), “До
мостроитель" (Чернигов), 
“Нефтекомб" (Городня), “Стро
итель" (Борзна), “Нефтяник" 
(Талалаевка), "Кристалл" (Не
жин), "Аверс" (Бахмач), "Факел" 
(Носовка), "Коммунальник" 
(Чернигов) и “Славутич” (Сла
вутич).

Две последние команды 
встречаются в стартовом по
единке завтра в Славутиче. 
Начало матча в 16.00.

И в заключение несколько 
пунктов из положения о чемпи
онате. Команды, которые зай
мут последние два-три места, 
выбывают во вторую группу. 
Коллективу, который без ува
жительных причин не вышел

на поле, защитывается по
ражение со счетом 0:3, а ко
манде противника — побе
да 3:0. Согласно дисципли
нарному кодексу команда 
обязана восполнить убытки, 
связанные с организацией 
игры. При повторной неяв
ке команда снимается из со
ревнований.

За победу в чемпиона
те команде засчитывается 
три очка, за ничью — одно 
и за поражение — ноль оч
ков.

Победитель первой 
группы награждается пере
ходящим призом, дипломом 
и вымпелом федерации. 
Чемпион получает право иг-

каждым годом возрастает популярность Славутичс- 
кого полумарафона. В этот раз приехало свыше 200 
бегунов из 17 городов, чтобы посоревноваться за на

грады седьмого международного полумарафона “Славутич- 
96” . А накануне участники пробега собрались на торжествен
ное открытие в Киевском ФОКе. Спортсменов тепло привет
ствовал директор ПО "ЧАЭС" С.К.Парашин. Он подчеркнул, 
что только здоровые и сильные работники могут демонстри
ровать надежную, стабильную безопасность атомных стан
ций. Затем перед гостями выступили с показательными вы
ступлениями юные спортсмены Славутича.

А на следующий день погода была солнечной и теплой, 
что несомненно добавляло хорошего настроения и способ
ствовало высоким результатам. А на старт вместе с мара
фонцами с горной Украины вышли члены клубов любите
лей бега атом
ных станций Ук
раины и России, 
ветераны и инва 
лиды войны и 
труда, совсем 
юные ф изкуль
турники. Возрас 
тной диапазон 
участников дос 
таточно широкий 
— от 5 до 78 лет 
Легкоатлетичес 
кие соревнова 
ния начались 
своеобразны м 
проломом — за 
бегом на дистан
цию 1 километр 
Для выхода на 
старт не требо- 
валось ни регис
трации, ни номе
ра, а только же 
лание пробе 
жаться. На фини
ше первые де
сять участников 
получили поощ 
рительные призы А главные события развернулись на по- 
лумарафоне Здесь не было равных -мастеру спорта Алек
сандру Кузину из Днепропетровска, который выиграл глав
ный приз. В коротком интервью Александр сказал, что он 
только что вернулся с чемпионата мира из Южной Афри 
ки и сегодня дистанцию пробежал с личным рекордом 

В этот день разыгрывалось много призов, ведь итоги 
подводились в разных возрастных группах на дистанциях 
5, 10 и 21 км. Приятно, что наши Николай Савенок, Вале
рий Сулимов, Николай Хорошев, Валерий Бурлаков, Ни- 
колай Победин, Валерий Говоров, Андрей Мищеряков 
были среди лидеров и поэтому не случайно команда ЧАЭС 
заняла первое место. На втором и третьем местах бегуны 
Ленинградской и Смоленской АЭС. Можно также отметить 
высокие результаты, которые показали славутичане Олег 
Цыганок, Нина Шара, Ольга Сова, Евгения Рудая, Констан
тин Богданов, Елена Масляна, Александр Ильченко, Сер
гей Переверьзев. Многие из юных дебютировали в пробе
ге и хотя остались без призов, но зато получили большое 
моральное удовлетворение от бега и от соревнований. 
Приятно, что на старт вышли и семейные экипажи. Как 
всегда, среди активистов были Победины (семью которых 
видите на снимке), семилетний Артем Говоров стартовал 
вместе с папой и этот перечень можно Продолжать. Но 
все же хотелось бы видеть на легкоатлетической дорож
ке побольше славутичан. Тем более, как сказал гостре- 
нер сборной Украины по марафону Г.И.Трофименко, что 
руководство города и ЧАЭС, несмотря на свою занятость, 
уделяют большое внимание развитию спорта, беспокоят
ся о здоровье тех людей, которые трудятся на станции.

Думается, что у организаторов соревнования есть все 
возможности делать старты с каждым годом еще интерес
нее. Однако сложилось такое впечатление, что предстар
товое построение у ДК “Энергия" и открытие проходило 
без достаточно продуманного сценария, что, безусловно, 
“смазывает" международный уровень. После финиша каж
дый участник пробега хотел бы узнать свой результат и 
просмотреть итоговые протоколы, но оказалось, что это 
сложно. Хотелось бы участникам и зрителям по ходу со
ревнований слышать побольше оперативной информации 
о победителях и призерах. А наличие компьютеров дает 
возможность церемониал награждения производить зна
чительно раньше.

Пробег традиционный и поэтому организация должна 
с каждым годом улучшаться и усовершенствоваться, а не 
повторять парадоксы спортивных ритуалов, когда на от
крытии соревнований поднимают государственный флаг 
Украины и тут же забывают о нем.

ОТ ПИОНЕРА 

ДО ПЕНСИОНЕРА


